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Tercer año el de
la consolidación

David Aponte

Eljefe de Gobierno de laciudad de México Mi
guel Ángel Mancera
Espinosa reconoce
que las fallas de la Lí
nea 12 del Metro y el

endurecimiento del Programa
Hoy No Circula le han impactado
negativamente en su imagen
provocándole una caída en la
aprobación ciudadana

Pero al mismo tiempo afirma
que el año que viene el tercero de
su gestión las cosas pueden cam
biar porque se van a entregar las
obras prometidas será de cose
cha y de consolidación de los pro
gramas sociales

En la víspera de rendir su Se

gundo Informe de Labores ante la
Asamblea Legislativa del Distrito
Federal ALDF se datiempo pa
ra recibir a EL UNIVERSAL en
sus oficinas del Antiguo Palacio
del Ayuntamiento

El mandatario capitalino da la
cara ante los problemas y en el ca
so de la LíneaDorada asegura que
se procederá en contra de los res
ponsables de la pasada adminis
tración y que es probable que se
encuentre algo en la actual

De su antecesor Marcelo
Ebrard reitera que no responderá
al debate porque no hay una
mención directa a él Todos los
anuncios que se han hecho se han
especificado de manera detallada
qué personas son

A lo largo de la entrevista tam

bién se plantea el tema del Hoy
No Circula al que ataja diciendo
que si no se hubieran tomado las
medidas pertinentes se tendrían
repercusiones más graves y en
tonces sí un reproche mayor

Mientras personajes como
Cuauhtémoc Cárdenas y la sena
dora panista Gabriela Cuevas
hacen antesala Miguel Ángel
Mancera se toma el tiempo sufi
ciente para hablar de lo que ven
drá en 2015

El Ejecutivo local asegura que
los resultados electorales de
penderán mucho del trabajo que
se realice en materia de gobier
no y advierte que si no hay co
laboración si no se ponen las pi
las o si alguien flaquea ahí van a
estar las consecuencias

El siguiente será un año
de entrega de resultados
Haceun ano lidió conel movimiento ma

gisterial de la
CNTE que ocupa
ba plazas y cerraba
calles en la ciudad

de México Hace un año usaba un
traje azul marino y corbata roja
Hoy luce un traje negro y corbata
verde Hoy batalla con una caída
en la aprobación por la suspen
sión del servicio en la Línea 12 del
Metro y el endurecimiento del
programa Hoy No circula

Miguel Ángel Mancera está

por entrar a su tercer año de go
bierno en el DF un periodo que
será de cosecha y de consolida
ción de programas en beneficio
de los capitalinos dice

En la antesala de su despacho
del Antiguo Palacio del Ayunta
miento toca aspectos que han
marcado su segundo año la L12
que derivó en una disputa con su
antecesor Marcelo Ebrard el Hoy
No Circula que pegó en su línea
de flotación la relación con el pre
sidente Enrique Peña Nieto la
cual no va a esconder y va a con
tinuar enbien de la ciudad yla de

cisión de hacer cambios en su ga
binete que serán anunciados des
pués del segundo Informe de Go
bierno de este 17 de septiembre

Mancera admite que la L12 y el
Hoy No Circula pegaron en su
aprobación La más reciente en
cuesta de EL UNIVERSAL deja
ver que la desaprobación cruzó la
línea para llegar a 53 Muestra
una picadapronunciada que el je
fe de Gobierno busca remontar

¿El costo político del cierre de la
L12 pegó al jefe de Gobierno

Sin duda alguna
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¿Pegó en la aprobación
Sin ninguna duda es una afec

tación amiles de personas Lo que
menos hubiera querido es cerrar
la Sería absurdo que quisiera ce
rrar una línea como ésta pero las
circunstancias y a lo que se llegó
en el análisis de todos los que ahí
participaron era indispensable

La antesala del despacho es
enorme Del lado derecho está la
oficina de situación donde Man
cera convoca todas las mañanas a
su gabinete de seguridad Tiene
en el espacio unbusto deJosé Ma
ría Morelos y Pavón y otro de
Emiliano Zapata Ahí lo espera el
ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas
para hablar con él Por el espacio
también aparece la senadora pa
nista Gabriela Cuevas

En entrevista con EL UNIVER
SAL habla de lo ocurrido en
2014 principalmente del tema de
la L12 el problema más complejo
y difícil de los últimos 12 meses

Más allá de todas las interpre
taciones posibles hay un hecho
incuestionable que es una línea
que no está funcionando correcta
mente que un dictamen técnico
muy detallado muestra cuáles son
las causas qué hay que hacer y
que las autoridades vayan deter
minando quiénes fueron los que
intervinieron en todo esto Noso
tros entendemos que se refiere a
la administración anterior y en los
tramos que se están analizando es
probable que se encuentre algo de
la administración actual suelta

¿Por qué Marcelo Ebrard se sube
al ring si no ha sido mencionado

No sé lo he reiterado no hay
una mención directa hacia él To
dos los anuncios que se hanhecho
se han especificado de manera de
tallada qué personas son los per
sonajes públicos a los que se alude
y el tramo de responsabilidad y
creo que ahí está muy claro

¿Hay algún cálculo de cuándo se
podría reabrir la L12

Vamos a buscar que sea lo antes
posible pero no vamos a permitir
que se abra hasta que no esté
exactamente lo que pidió Systra y
que pueda certificar que está en
las condiciones y supervisar todo
ese tramo de los resultados

A la pegada de la L12 se suma el
endurecimiento delprogramaHoy
No Circula Mancera no lo niega

Hay un trabajo desde 2011 que
es el ProAire hay una serie de
compromisos de la dudad de Mé
xico con varios estados y obvia
mente con la Comisión Metropo
litana para todos los temas del
medio ambiente Ya en mi gobier
no surge la Comisión de la Mega
lópolis y sigue este compromiso
de revisar el Hoy No Circula Ese
compromiso data desde 2011 y se
venía trabajando con el Instituto
Mario Molina y venían haciendo
una serie de análisis estudios ha
bía que haber un punto donde to

maras la decisión se hace una se
rie de reuniones con los secreta
rios del Medio Ambiente de seis
entidades contando el DF y se lle
ga a un punto concreto de cuáles
iban a ser los puntos que hay que
establecer en este convenio a esta
mejora y todos firmamos Y así
fue como se hace el anuncio se es
tablecen los puntos que ahí se
marcarony luego lapercepción de
la gente fue que sólo era para la
ciudad de México Pareciera que
yo estaba colocando el tema del
Hoy No Circula como un tema
propio del gobierno de la ciudad
cuando es que era un acuerdo con
el gobierno federal y con la Comi
sión de la Megalópolis Así suce
dió así pasó y el Distrito Federal
tenía que seguir con este tema
porque estábamos hablando de
un asunto de salud

Si la ciudad de México no lo
hubiera hecho entonces sí ten
dríamos un grave reproche más
allá de que pudiéramos su
frir con otro tipo de acep
tación o con menos casti
go pues tendríamos un re
proche que difícilmente
pudiéramos argumentar
algo en contra por el tema
de salud Más ahora que
hay una reducción para la
tolerancia a la precontin
gencia ahora vamos a tener que
trabajar mucho más fuerte por
que las precontingencias sufrie
ron una reducción y es menos to
lerante este modelo más o menos
pasó de 120 a 95 para decretar
precontingencias

¿Qué hacer para remontar ese gol
pe que se vivió en la aprobación
del jefe de Gobierno que empezó
con una aprobación alta para el
estándar político

Creo que solamente trabajan
do y con resultados Si la gente
no observa avances en la ciudad
si la gente no observa que estás
cumpliendo con lo que le ofrecis
te si la gente no advierte que ter
minas las obras y que las hagas
bien Por eso ahora estamos
comprometiéndonos exacta
mente a lo que podemos realizar
a lo que podemos cumplir

Los proyectos que llevé a la ofi
cina del Presidente de la Repúbli

ca a su consideración son pro
yectos absolutamente viables
los temas del Metro las amplia
ciones con una respuesta muy
positiva del propio Presidente
hoy por hoy vamos a tener am
pliaciones que van a ser históri
cas Creo que los kilómetros de
Metro que se van a construir aho
ra nunca se habían construido en
una sola administración y es cier
to que no sólo va a beneficiar a la
ciudad de México sino también
al Estado de México

Tendremos las obras que he
mos anunciado de infraestructu
ra hidráulicas que son muy im
portantes Estamos entregando
a colonias que llevaban años 30
años sin recibir agua potable
mas que con el sistema de pipas
y que hoy están conectadas y que
están recibiendo agua o colonias
que toda su historia han estado
recibiendo agua con alta satura
ción de elementos o de materia

les que la vuelven no cris
talina sino con ese tono
tipo tamarindo y que hoy
ya reciben un agua en
condiciones correctas

Vienen las elecciones de

2015 ¿usted trabaja para
darle un resultado favora
ble al partido al PRD

He dicho al PRD de la necesi
dad de que se trabaje en una línea
de cumplimiento con los delega
dos he trabajado en lo que hemos
llamado acuerdos por la ciudad
que están dando resultados en
medio ambiente en alumbrado
con dos mil 600 millones de pe
sos con 304 mil puntos de alum
brado en la ciudad para el próxi
mo año y con los camiones de
basura Vamos a ser el primer go
bierno de la ciudad que va a cam
biar mil 700 camiones de basu
ra Vamos a tener a la ciudad c@ñ
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un plan de basura cero

¿Le preocupa la elección de 2015
En 2015 vamos a llegar depen

diendo de todos estos proyectos
con cumplimiento de gobierno y
si no hubiera colaboración o si
no se ponen las pilas o si alguien
flaquea ahí van a estar las con
secuencias La gente sabe muy
bien dónde están cumpliendo y

Dejeme retomar la parte donde
decía de la colaboración con el go
bierno federal ¿la relación con el
presidente Enrique Peña qué le
ha dejado

Lo vería así tu relación con el
Presidente de la República debe
serpermanente e institucional La
ciudad de México al final del día es
una entidad que forma parte de la
Federación y debe estar en diálo
go con la Presidencia de la Repú
blica Así ha sido siempre Ahora
nos critican porque dicen que es
tamos muy cercanos

Los recursos son de la Federa
ción el trabajo es con el gobierno
federal pero el hecho de que no te
tomes la foto con elPre
sidente me parece que
el hablar de coordina
ción no significa subor
dinación y el hablar de
la simulación sí me pa
recería delicado A mí
me gusta pedir las co
sas de manera directa
dialogarlas y en el caso
que no vaya con la ciu
dad plantearlo al Eje

cutivo Hacerlo de fren
te no con emisarios no
en un lugar secreto que
la gente se entere que
estoy con el Presidente
de la República

¿Cómo visualiza el tema del nue
vo aeropuerto

Creo que es una buena oportu
nidad para hacer una integración
un punto muy importante que ob
servamos en este tema del aero
puerto fue primero construir toda
la infraestructura Entonces por
ejemplo qué vamos a tener ahí
toda la parte de infraestructurahi
dráulica que van a ser inversiones
muy fuertes que van a beneficiar a
la zona oriente sur oriente de la
ciudad Y obviamente también a
la zona norte Entonces son in
versiones que no podríamos ha
cer en todo el sexenio

Y después esta parte del aero
puerto tendrá que ser ese foco de
desarrollo y que detone empleo
que detone bienestar que detone
posibilidad de vivienda comer
cio cultura integración de la ciu
dad Me decían una nueva ciu
dad no Es una zona de integra
ción de la ciudad

El tema del salario mínimo lo pu
so a usted en una zona mediática

¿cómo se siente y hacia dónde va
Lo sigo atendiendo como un

asunto de convicción Ese es un

compromiso que hice público con
la ciudadanía con los grupos que
estuvieron el 1 de mayo del año
pasado Es un planteamiento de
tallado pausado bien estructura
do con sus tiempos para desarro
llar con etapas claras

Entonces lo veo como algo en
donde vamos a puntualizar creo
que se requiere para la econo
mía nacional partiendo de la ex
periencia de la ciudad de Méxi
co Estoy convencido de que el
salario mínimo ha sufrido una
degradación y lo hemos utiliza
do para un fin distinto del que
marca la Constitución

¿La reforma política del Distrito
Federal viene

La reforma política viene tiene
una agenda planteada La reforma
política parece que está en una
muy buena oportunidad La ciu
dad de México quiere tener esa au

tonomía Se ha ganado todas las
pruebas que ha pasado para poder
estar en esta situación de diálogo
igualitario con la Federación con
el pacto federal Creo que hay mu
cha coincidencia en las fuerzas po
líticas de todos los grupos que hoy
están en la posibilidad de dialogar
y avanzar Así que yo veo una muy
buena oportunidad en este perio
do legislativo
Por último ¿cómo se siente con
su equipo cómo piensa arrancar

el tercer año
Vamos a hacer una

reflexión después del
Informe análisis y es
probable que haya al
gunos cambios

¿En qué áreas
Todavía estoy anali

zando todas las áreas
buscando dónde pode
mos reforzar el impul
so dónde pueda haber
un poco más de fuerza
dónde podríamos ha
cer algún ajuste

¿Cómo se ve en el tercer año de
gobierno

Con mucho muchísimo traba
jo que va a comenzar desde aho
ra que va a comenzar de inmedia
to por todas estas tareas con mu
chas tareas y con muchas ganas
de entregar lo que ya sabemos que
vamos a hacer La ciudad de Mé
xico va a tener una gran proyec
ción internacional Vamos a tener
el Gran Premio en esta capital

Vamos a tener un crecimiento
importante Vamos a tener mu
chos más mecanismos de trans
parencia Yvamos a entregarle a
la ciudadanía mucho de lo que nos
ha estado pidiendo un tercer año
de muchos entregarles

Mancera se retirahacia su despa
cho donde cerca de la puerta tiene
una copia del Acta de Independen
cia del Imperio Mexicano del 28 de
septiembre de 1821 y una pintura
de Miguel Hidalgo El jefe de Go
bierno va por su tercer año
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ce
Lo que menos hu
biera querido es
cerrar la Línea 12

Sería absurdo que
quisiera cerrar
una línea como

ésta pero por las
circunstancias
era indispensable

^~ La reforma política viene está en una muybuena ^^ ^^oportunidad La ciudad de Méxicoquiereteneresa
^^ ^01 autonomía Hay mucha coincidencia en lasfuerzas

políticas de todos los grupos que hoy están en la
posibilidad de dialogar y avanzar Yo veo una muy
buena oportunidad en este periodo legislativo

Vamos a buscar

que se reabra
la Línea 12 lo
antes posible
pero no vamos
a permitir que se
abra hasta que
no esté exacta

mente lo que pi
dió Systra y que
pueda certificar
que está en
condiciones

Rumbo a las
elecciones de

2015 he dicho
al PRD de la ne

cesidad dé que
se trabaje en
una línea de

cumplimiento
con los delega
dos he trabajado
en lo que hemos
llamado acuer

dos por la ciudad
si alguien

flaquea ahí
van a estar las
consecuencias
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